

ONU:

Discussion sur « la famille » ou « les familles »

Le débat a opposé les pays occidentaux aux pays traditionnels du Sud. Les pays occidentaux s'opposent aux références à la famille au singulier parce qu'elles reflètent le langage de la Déclaration universelle des droits de l'homme et des traités contraignants sur les droits de l'homme concernant la famille naturelle en tant qu' « unité naturelle et fondamentale de la société ».

Une simple référence à la « famille » lors d'une négociation de l'ONU a déclenché une tempête de critiques de la part des pays occidentaux riches. Le débat a eu lieu lors des négociations sur un ensemble de documents qui seront présentés lors d'une conférence appelée le Sommet de l'ONU sur l'avenir en septembre prochain.

La déclaration vise à répondre aux besoins et aux intérêts des générations futures, mais mentionner le rôle de la famille dans les limites du document s'avère être une tâche ardue. Après les premières consultations, les États membres traditionnels et les organisations pro-famille ont mis en doute la crédibilité d'un document sur les générations futures qui ne parle pas de la cellule familiale. Sous la pression, les négociateurs principaux de la Jamaïque et des Pays-Bas ont ajouté une formulation reconnaissant « le rôle des familles en tant que contributeurs au développement durable ». Cette simple référence a déclenché un débat intense.

Le délégué du Royaume-Uni a déclaré qu'il préférait supprimer complètement le paragraphe sur la famille, mais a insisté sur le fait que, s'il devait être maintenu, la version plurielle de « familles » était le seul format acceptable. Pour le Mexique, le maintien du pluriel « familles » est important car il reconnaît que toutes les structures familiales « sont valables et soutenues [ce qui] est crucial pour favoriser des sociétés inclusives ».

La Suisse a déclaré qu'elle avait « encore quelques problèmes avec la référence à la famille » en raison des « inégalités au sein des familles [qui] affectent le bien-être des femmes et conduisent à la violence contre les femmes et les filles » et qu'elle ne pouvait accepter la référence que si elle était maintenue dans la

version plurielle de « familles » et si des termes étaient ajoutés pour garantir la protection des droits des femmes. Les États-Unis, le Canada et l'Ukraine ont soutenu la suggestion suisse.

Se joignant aux autres déclarations contre la référence à la « famille », un délégué ukrainien a suggéré que le terme était trop vague : « Nous ne pouvons pas parler de concepts. Nous essayons de trouver des solutions pour les générations futures. » Les pays occidentaux s'opposent à la référence à la famille au singulier parce qu'elle reflète le langage de la Déclaration universelle des droits de l'homme et des traités contraignants sur les droits de l'homme concernant la famille naturelle comme « l'élément naturel et fondamental de la société », qui se forme lorsqu'un homme et une femme choisissent librement de se marier et de fonder une famille. Les pays progressistes considèrent que cette terminologie est dépassée et qu'elle n'englobe pas les « différentes formes de famille », y compris les unions entre personnes de même sexe.

L'Egypte, la Russie, la Syrie, l'Iran, le Cameroun, le Pakistan, le Saint-Siège, l'Algérie, le Sénégal et l'Arabie Saoudite ont défendu le langage familial du droit international. La Russie a déclaré qu'« il serait préférable de mettre le mot familles au singulier, comme "la famille" », défendant son rôle en tant qu'environnement sûr où les gens sont pris en charge. « Il ne s'agit pas de différents types de familles », a poursuivi le délégué.

Un délégué syrien a soutenu que le terme « la famille » se réfère à « la famille que nous connaissons tous ». Il a insisté : « Je ne pense pas que nous devions faire des compromis pour conserver la famille parce qu'elle existe depuis plus de 75 ans et que, même en tant que concept, la famille est celle que nous avons toujours soutenue ».

Bien que le texte soit encore en cours de négociation, les deux co-facilitateurs, la Jamaïque et les Pays-Bas, ont déclaré qu'ils espéraient parvenir à une version finale du texte sur laquelle les États membres pourraient se mettre d'accord.

LE PAPE ET LES JEUX PARALYMPIQUES

Le sport du point de vue d'athlètes porteurs de handicap est très cher au Pape François. Dans sa préface au livre « Jeux de paix, L'âme des Jeux Olympiques et Paralympiques », édité par la Librairie éditrice du Vatican, le Pape encourage précisément cette expérience sportive inclusive: «Je pense aux athlètes handicapés. Je suis toujours impressionné en voyant leurs performances et en écoutant leurs paroles. L'objectif du mouvement paralympique n'est pas seulement de célébrer un grand événement, mais de démontrer ce que des personnes —blessées par la vie— réussissent à faire quand elles sont mises en conditions pour le faire. Et si cela vaut pour le sport, cela doit également valoir dans la vie de tous les jours».

« Ce ne sont pas "uniquement" des sportives et sportifs. Ce sont des femmes et des hommes de paix, des protagonistes d'une espérance tenace et de la capacité à se relever après un moment difficile».

[La Direction du projet <u>JO Paris 2024 & Eglise Catholique</u> a été créée à l'initiative du diocèse de Paris et de la Conférence des évêques de France, sous l'autorité de Mgr Marsset et d'un Comité de Pilotage, composé de l'évêque auxiliaire de Paris, de Mgr Gobilliard – luimême Délégué du Vatican pour les JO – et de personnalités du monde du sport ou de l'évènementiel. Cette Direction a pour but d'initier, coordonner, animer et soutenir les actions et projets portés par l'Eglise catholique en France (paroisses, mouvements, établissements scolaires, communautés) en amont et pendant les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024.]

RENTRÉE PAROISSIALE

DIMANCHE 6 OCTOBRE 2024 A 10H30

EGLISE SAINT SYMPHORIEN DE FONDETTES





RELAIS ESPÉRANCE ET LUMIÈRE

Connaissez-vous cette Association et Mouvement de l'Eglise?

A QUI S'ADRESSE L'ASSOCIATION?
A tous les **proches** d'une personne en **souffrance psychique.**

QUE LEUR APPORTE-T-ELLE?

Elle permet déjà de se sentir immédiatement accueilli, compris et soutenu. Puis elle permet de :

- briser la solitude ;
- partager les angoisses, les souffrances, les attentes ; et de découvrir des signes d'espérance.

Elle permet aussi de:

- reconnaître Jésus-Christ présent au cœur de la détresse :
- recevoir la parole de Dieu à travers ce que chacun vit.

COMBIEN DE FOIS SE RÉUNIT-ELLE ?

Elle se réunit six fois par an, à la Maison diocésaine, 13 rue des Ursulines, à Tours, durant 2h en moyenne.

QUE FAITES-VOUS AU COURS DE CES RENCONTRES ? On prie, on chante, on échange sur différents thèmes (comme la vulnérabilité ou l'espérance).

Accompagnateurs:

père James Whitaker et père Jacques Legoux.

Contact: Alix DECOUVELAERE - 07 82 02 44 24

(A noter : Relais Lumière Espérance est un mouvement qui a été fondé en 1982 avec le soutien de l'OCH, l'Office Chrétien des personnes Handicapées, et du Secours Catholique.)

PAROISSE JEANNE-MARIE DE MAILLÉ

Prévisions pour le mois de septembre 2024

Dimanche 8 septembre, Pèlerinage à Notre Dame de Chevalette. Rendez-vous à 9h00 à la chapelle; temps de prière; marche jusqu'à l'église de Fondettes; messe dominicale à 10h30 à l'église de Fondettes. Ce pèlerinage est très ancien dans la commune et la paroisse. Les fidèles aiment honorer Notre Dame dans la fête de sa naissance (chaque année le 8 septembre) et s'adressent à elle pour lui confier la nouvelle année et déposer les intentions et les demandes de chacun.

(Vendredi 6 septembre, rendez-vous à 10h00 à la chapelle pour la nettoyer et préparer ce beau moment.)

- <u>Samedi 14 septembre</u>: 10h00 rentrée de l'aumônerie scolaire collège. Et 14h30-16h00: rentrée des servants d'autel et servantes d'assemblée, au presbytère de Fondettes.
- Mardi 17 septembre : 20h15 au presbytère, réunion des équipes liturgiques, animateurs de chants, instrumentistes.
- Mercredi 18 septembre : 20h30 à l'école Notre Dame, réunion des parents d'enfants catéchisés.
- <u>Jeudi 19 septembre</u>: 20h30 au presbytère, réunion des catéchumènes, recommençants et leurs accompagnateurs.
- <u>Vendredi 20 septembre</u> : 19h00 à Saint Pie X, rentrée de l'aumônerie scolaire Lycée.
- <u>Jeudi 26 septembre</u>: reprise de l'adoration à l'église de Fondettes (10h-12h et 19h-21h30).
- <u>Samedi 28 septembre</u>: pèlerinage des Chevaliers de Colomb sur les pas de Monsieur Léon Papin Dupont.
- <u>Dimanche 6 octobre</u>: **RENTRÉE PAROISSIALE** à 10h30 en l'église Saint Symphorien de Fondettes

Samedi 24 août 2024

9h30:

Obsèques de Christiane DELSENY, à Saint-Roch Mariage d'Arnaud FLORENTIN et Claire COTARD, en l'église de Fondettes 14h30: Mariage de Robert WATT et Cécile VARRIT, en l'église de Fondettes 16h30:

18h30: Messe anticipée en l'église de Pernay

Dimanche 25 août 2024 - 21° du Temps Ordinaire

10h30: Messe en l'église de Fondettes

Intentions: Pour d'Arnaud FLORENTIN et Claire COTARD, Robert WATT et Cécile VARRIT, mariés hier

Mardi 27 août

8h30: Chapelet en l'église de Luynes

9h00: Messe en l'église de Luynes, suivie d'Adoration et de confessions

Mercredi 28 août 2024

Messe au Clos du Mûrier 16h00:

17h00-17h30: Prière « La France prie »:

A Fondettes, devant le calvaire situé au carrefour entre la rue de la Bruzette et la rue Chatigny

À Luynes, devant la croix de Jeanne-Marie de Maillé dans le parc des Varennes

Jeudi 29 août 2024

8h30: Chapelet en l'église de Fondettes

9h00: Messe en l'église de Fondettes, suivie d'Adoration et de confessions

Samedi 31 août 2024

12h00-18h00: Réunion de l'E.A.P. à Saint Etienne de Chigny pour préparer l'année nouvelle

18h30: Messe anticipée en l'église du Pont de Bresmes

<u>Dimanche 1° septembre 2024</u> - 22° du Temps Ordinaire

10h30: Messe en l'église de Fondettes

Pour Jonael, Evan et Kelianne, pour leur année scolaire. Intentions:

Pour Marcelle ESPINOSA - Pour François CANDELA (†) - Pour Chantal GRAUX (†)

SÉPULTURE

Toute la semaine nous prions pour Christiane DELSENY, dont les obsèques ont eu lieu cette semaine, et pour sa famille

Le pape aux servants d'autel : « Merci d'être des serviteurs de son Amour »

« Je suis frappé par le thème de votre pèlerinage : « Awec toi ». Savez-vous pourquoi cela me frappe ? Parce qu'il dit tout en deux mots. C'est beau, et ça laisse de la place pour chercher, pour trouver des significations possibles. Avec 🐿 . C'est une expression qui résume le mystère de notre vie, le mystère de l'amour. [...]

« Votre expérience du service dans la liturgie me fait penser que le premier sujet, le protagoniste de ce avec toi est Dieu. Jésus a dit : « Là où deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis là au milieu d'eux » (Mt 18). Et cela se réalise pleinement dans la Messe, dans l'Eucharistie : là, le avec toi devient présence réelle et concrète de Dieu dans le Corps et le Sang du Christ. Le prêtre voit ce mystère se réaliser chaque jour entre ses mains ; et vous le voyez aussi, lorsque vous servez l'autel. Et lorsque nous recevons la Sainte Communion, nous pouvons faire l'expérience que Jésus est "avec nous" spirituellement et physiquement. Il te dit : "Je suis avec لمنا", mais pas avec des mots, il le dit dans ce geste, dans cet acte d'amour qu'est l'Eucharistie. Et toi aussi, dans la Communion, tu peux dire au Seigneur Jésus : "Je suis avec toi", non pas en paroles, mais avec ton cœur et ton corps, avec ton amour. [...]

« Le avec toi de Jésus, grâce à son amour, devient le mien, le tien, le nôtre que nous pouvons donner aux autres. C'est ainsi que nous pouvons accomplir son commandement: "Aimez-vous comme je vous ai aimés". Si, Servant d'Autel, tu portes comme Marie, dans ton cœur et dans ta chair, le mystère de Dieu qui est avec toi, alors tu deviens capable d'être avec les autres d'une manière nouvelle. Toi aussi – grâce à Jésus, toujours et uniquement grâce à Lui – tu peux dire à ton prochain "Je suis avec toi", non pas en paroles, mais en actes, avec des gestes, avec ton cœur, avec une proximité concrète : pleurer avec ceux qui pleurent, se réjouir avec ceux qui se réjouissent, sans jugement et sans préjugés, sans fermetures, sans exclusions. Même avec toi qui ne m'es pas sympathique; avec toi qui es différent de moi; avec toi qui es un étranger; avec toi de qui je ne me sens pas compris; avec toi qui ne viens jamais à l'église ; avec toi qui dis que tu ne crois pas en Dieu.

« Merci, jeunes amis! Et bonne route avec Jésus! »



Courriel: andrigny0@orange.fr